

Ubicado a solo 30 kilómetros de Santiago, se encuentra en un regular estado de preservación:

Fundación compra terrenos en el humedal de Batuco para conservar su biodiversidad

San Carlos de Maipo impulsó la adquisición de casi 300 hectáreas para rescatar un espacio que, a la vez, es de gran interés para las inmobiliarias.

SEBASTIÁN SOTTORFF

“Si los bosques son los pulmones de la tierra, los humedales son los riñones”. Así resume Marcelo Sánchez, gerente general de la fundación San Carlos de Maipo, el papel que los humedales cumplen en el ecosistema.

La comparación no es antojadiza. La entidad —cuyo fin es promover iniciativas de inclusión, recreación o apoyo escolar— acaba de sumar una nueva cruzada: salvar el humedal de Batuco, en la comuna de Lampa, un área emplazada unos 30 kilómetros al norte de Santiago.

Este ecosistema es uno de los más grandes de su tipo en Chile. Se calcula que más del 20% de las aves migratorias del país pasan por sus aguas. Sin embargo, factores como las industrias aledañas, el cambio climático, la caza ilegal y el mal manejo de sus recursos hídricos mantienen el humedal sumido en un regular estado de conservación. De hecho, el espejo de agua hoy no supera los 44 centímetros de profundidad en las cuatro lagunas que lo conforman.

Un parque urbano

En ese contexto, la fundación decidió ir más allá de las acciones que tradicionalmente se realizan para promover la conser-

Una reserva natural repleta de especies únicas a solo 30 kilómetros de la capital

El área protegida por la fundación San Carlos de Maipo abarca unas 300 hectáreas y está colmada de una fauna variada. De hecho, muchas de las especies que habitan el humedal se encuentran en un estado vulnerable de conservación.



“Queremos que este humedal sea el próximo ‘cerro San Cristóbal’ de Santiago, en 50 o 100 años más”.

MARCELO SÁNCHEZ
Gerente general de la fundación San Carlos de Maipo

“En vez de colaborar, los privados desviaron las aguas y secaron la laguna, así es que cualquier proyecto de conservación es realmente bienvenido y valorado”.

GRACIELA ORTÚZAR
Alcaldesa de Lampa

vacación de un atractivo natural: lo compraron. Esto, porque el humedal se ubica en una hacienda privada que hoy genera interés entre las inmobiliarias.

“La legislación que actualmente protege a los humedales es frágil. Y dada la expansión urbana, era muy probable que esta zona se llenara de viviendas. Así es que decidimos comprarlo. No para cerrarlo, sino para transformarlo en el próximo gran parque urbano de Santiago. Quere-

mos que este humedal sea el próximo ‘cerro San Cristóbal’ de Santiago en los próximos 50 o 100 años”, explica Sánchez, detallando que la fundación adquirió cerca de 300 hectáreas alre-

edor del humedal. El objetivo es preservarlo e impulsar actividades de investigación, desarrollo y turismo, generadas en conjunto con la comunidad y los colegios del sector.

Especies en la zona



Garza cuca

Es la más grande de las garzas que habitan en el país y se distribuyen entre Coquimbo y Aysén.



Sapo de rulo

Este anfibio es endémico de Chile y puede medir hasta 100 milímetros.



Cisne de cuello negro

Presente en muchos lugares de Sudamérica, esta ave es capaz de volar grandes distancias.



Picaflor chico

También denominado como Pingarita es la segunda ave más pequeña del país, después del picaflor de Arica.

Batuco

Plan maestro

“Este es un proyecto de conservación del más alto estándar, por lo que también queremos generar espacios de educación. Todo esto, porque también hay una deuda con el desarrollo de Batuco”, agrega Sánchez.

Explica que el monto de inversión para adquirir los terrenos aún no puede hacerse público porque, tras varios meses de negociación, se sigue desarrollando el proceso de *due diligence* (revisión contable) entre la fundación y los privados que vendieron los terrenos.

Una vez inscrita la operación en el Conservador de Bienes Raíces, la fundación creará una mesa científica y técnica, a la que convocará a expertos nacionales e internacionales en el manejo de humedales.

La idea es crear un plan maestro de recuperación que pretenda resguardar el balance hídrico, mejorar la contención de las riberas y gestionar programas de manejo para la flora.

El proyecto definitivo, que incluye senderos, miradores, un centro de interpretación y otros espacios, podría estar listo durante el próximo año.

La alcaldesa de Lampa —una comuna de cerca de 80 mil habitantes—, Graciela Ortúzar, valoró el anuncio, pues reconoció que se trata de un sector cada vez más apetecido por las empresas constructoras.

“Este es un tema pendiente y al tratarse de un terreno privado, siempre costó lograr su protección. Durante años pedimos un comodato de, al menos, el espejo de agua, pero no tuvimos éxito. Y en vez de colaborar, los privados desviaron las aguas y secaron la laguna, así es que cualquier proyecto de conservación es realmente bienvenido y valorado”, explica la edil.

Homenaje póstumo al conservacionista:

Presidenta Bachelet califica a Douglas Tompkins como “filántropo de talla mundial”

“Él vivió cien vidas en una”, destacó la viuda del empresario, Kristine McDivitt.

Poco más de cuatro meses han pasado desde la muerte de Douglas Tompkins, el ecologista estadounidense que durante los años 90 adquirió miles de hectáreas en el sur del país para conservarlas y donarlas al Estado, un proceso que dos décadas más tarde aún está en negociación.

Para resaltar su figura, el Consejo de Defensa de la Patagonia organizó ayer un homenaje póstumo en el Centro Cultural Gabriela Mistral. Además de amigos, colaboradores y representantes de instituciones ambientalistas, asistieron la viuda de Tompkins, Kristine McDivitt, y los ministros de Bienes Nacionales y Medio Ambiente, Víctor Osorio y Pablo Badner, respectivamente.

En un emotivo discurso, McDivitt destacó el legado del ecologista y asumió que los días posteriores a su partida han sido complejos, pero llenos de apoyo. “Es imposible describir la vida de Doug. Él vivió cien vidas en una. Calculo, tal como se calcula la edad de los perros, que cada año de nuestro matrimonio valió por siete”, señaló.

Y en una carta que fue leída por el ministro Osorio, la Presidenta Michelle Bachelet aseguró que “este es un justo y sentido homenaje a un filántropo de talla mundial. A un ecologista comprometido con la conservación del patrimonio natural del planeta, pero por sobre todo, un hombre generoso”.



Además de la viuda de Tompkins, asistieron los ministros de Medio Ambiente y Bienes Nacionales y la ex Primera Dama Luísa Durán.

Serán inauguradas en mayo:
Instalan cabinas en ascensores del Cerro 18, en Lo Barnechea

A fin de mes comenzará una marcha blanca de dos semanas.

LUCÍA ADRIASOLA C.

Luego de un año de faenas y dos décadas de espera por parte de los vecinos, la Municipalidad de Lo Barnechea iniciará a fines de este mes la marcha blanca de los primeros ascensores del Cerro 18.

Se trata de dos cabinas —con capacidad para 10 personas cada una— emplazadas en la cara sur del cerro. Un trayecto de 260 metros unirá la parte baja del lugar, en calle Los Quincheros, con el mirador situado a 974 metros sobre el nivel del mar.

El alcalde Felipe Guevara confirmó que el anhelado ascensor, que contempló una inversión de \$2 mil millones, será inaugurado el sábado 14 de mayo y será gratuito durante todo este año.

Actualmente, los vecinos de la parte alta del cerro deben trasladarse en colectivos que cobran \$700, pues a esa zona no llega el Transantiago.

Jeep

AUMENTAMOS EL BONO
AHORA \$ **1.300.000**

PRECIO CON BONO INCLUIDO \$ **14.690.000***

LLÉVALO CON CUOTA:

\$ **286.721**

36 cuotas | Pie 35% \$5.141.500
CAE 27,7% | CTC \$16.197.954
RESIDUAL \$5.876.000



COMPASS
AUTOMÁTICO | CAJA 6 VELOCIDADES**



PATRIOT
SPORT | AUTOMÁTICO

ABIERTO HOY: Mall Plaza Egaña F. 2 2830 6108/09 - Cel: 9 7767 8225
Gran Avenida 7599 F: 2 2559 7450 - Cel: 9 8198 2885

*Precio desde corresponde a Jeep Compass Sport 4x2 2.4AT. Precio con bono financiamiento Santander Consumer: \$14.690.000. Monto Financiado Mínimo \$8.000.000. Plazo Mínimo 36 Meses con productos línea normal. Foto corresponde a Modelo Compass Limited 2.4AT. Valor \$19.990.000 / *Precio desde corresponde a Jeep Patriot 4x2 2.4L. Precio con bono financiamiento Santander Consumer: \$14.690.000. Monto Financiado Mínimo \$8.000.000. Plazo Mínimo 36 Meses con productos línea normal. **Equipamiento según versión. Fotografía con opcionales.

Piamonte

Santander
CONSUMER FINANCE